

Resumen de capítulo de libro.

Descentralización y Reconocimientos de Derechos Indígenas en Ecuador y Colombia.

Villarreal Villamar, María del Carmen y José Hernández.

Cita:

Villarreal Villamar, María del Carmen y José Hernández (2013). *Descentralización y Reconocimientos de Derechos Indígenas en Ecuador y Colombia*. Resumen de capítulo de libro.

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/maria.del.carmen.villarreal.villamar/29>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/pbMf/emB>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.



Hernández, José y Villarreal, María (2013): “Descentralización y Reconocimientos de Derechos Indígenas en Ecuador y Colombia”, en De la Fuente, Rosa y Navarro Gómez, Carmen (eds.) *Gobiernos Locales y Contextos Pluriétnicos: una propuesta de cooperación en red*. Madrid: Catarata, 23-60.

El capítulo analiza los procesos de descentralización y empoderamiento de los gobiernos locales en Ecuador y Colombia, partiendo de los cambios constitucionales e institucionales de ambas naciones. Para ello se describen las transformaciones experimentadas en las últimas décadas por los dos países andinos que han desembocado, por un lado, en la transferencia de competencias y en el reconocimiento de autonomías para los gobiernos seccionales, y por otro, en la asunción de su diversidad, que en casos como el ecuatoriano, han permitido declarar constitucionalmente su condición inter y pluricultural. Asimismo, el trabajo examina el corpus legal sobre los derechos colectivos de los pueblos indígenas, distinguiendo las competencias atribuidas a cada nivel de gobierno en materia, a la vez que identifica los procesos de reconocimiento de derechos de territorialidad. El trabajo finaliza haciendo énfasis en los avances experimentados, al tiempo que menciona algunos de los principales obstáculos y desafíos que Ecuador y Colombia deben enfrentar en pos del cumplimiento de los derechos de los pueblos originarios.